

ment une pieuse croyance. Saint Bernardin de Sienne († 1444), déclare qu'on peut le croire pieusement et il en donne une raison théologique. De même, dit-il, que cette sainte famille, Jésus, Marie, Joseph, ont vécu ensemble sur la terre dans une vie laborieuse et une grâce amoureuse, de même dans une gloire amoureuse saint Joseph règne en corps et en âme dans le ciel. Cette raison théologique est excessivement forte et je crois que Notre-Seigneur aura eu hâte d'avoir en corps et en âme, dans le ciel, à ses côtés, celui que, sur la terre, Dieu lui avait donné pour le garder, le nourrir, le protéger, et surtout l'aimer comme jamais un homme ne l'a aimé.

DON ALESSANDRO.

L'ÉGLISE CATHOLIQUE



N inaugurerait il y a peu de temps, à Paris, place Malesherbes, la statue, d'Alexandre Dumas que l'on a placée en face de celle de son père. Rappelons une de ses pages les plus belles et les moins connues peut-être :

« ... Vos leçons officielles, vos traditions poétiques mêlées à ces hauts préceptes d'amour et de charité de l'Évangile, ce culte grandiose qui s'empare de tous les sens, répondaient si bien aux aspirations et aux curiosités de l'âme humaine !... Mes yeux ne sont pas encore ouverts que déjà l'Église m'enveloppe de ses langes sacrés, et je la trouve toute prête à faire vivre mon âme. Quelques gouttes d'eau sur mon front, et me voilà chrétien, c'est-à-dire de la famille de ceux qui sont morts, non seulement pour affirmer le Dieu à qui je dois cette vie dans laquelle je viens d'entrer, mais pour me rendre à ses côtés la vie éternelle... Et la Première Communion dans la grande église aux vitraux de couleur, sous les yeux de toutes ces mères attendries, au milieu des fleurs, dans la fumée de l'encens !... A l'émotion qui envahit, au trouble qui agite, à l'extase dont on est saisi, on sent bien que quelque chose de surnaturel passe en vous et que déjà l'infini vous pénètre.